
15 mai 2016 – Pentecôte  -  

A la suite de la mort de Jésus , les apôtres étaient  complétement  découragés  -  celui qu’ils  avaient suivi  , écouté 

admiré … voilà  que les romains venaient de le faire mourir  sur la croix  .. Et plus  encore, à la demande expresse des 

chefs religieux de leur peuple ! !un comble ! Leur espérance  est bel et bien  enterrée !  

Et puis, il y a eu ces apparitions de Jésus  et pendant quelques semaines , ils y ont cru  au point de lui dire un jour : 

mais  « quand vas-tu rétablir le royaume  de Dieu en Israël » ? Ils y  croient encore. A ce royaume  établi sur la terre. 

Mais, le jour de l’ascension,  Jésus  est vraiment disparu à  leur regard – Il est parti les laissant seuls ! Et de nouveau, ils 

se sont enfermés. ayant  peur des représailles des juifs  et espérant  celui que Jésus  avait promis : le consolateur, 

l’esprit Saint – Et  voilà  que le 50 me  jour après pâques  l’évènement se produit -  l’esprit Saint vient sur eux ! 

Il a pris la forme de langues de  feu  , et ils retrouvent le feu sacré pour oser se dire les amis de Jésus , ils se sentent  

poussés à  parler de ce Jésus  comme par un fort vent  violent -  qui leur donne  vie et  souffle pour affirmer  Vivant 

celui qui a été crucifié !  et les nombreuses  personnes présentes à  Jérusalem pour la fête  les écoute et adhérent  à  la 

foi  -  quelle foi  , Jésus est là  dans les cœurs !  

Dans les communautés chrétiennes d’aujourd’hui   combien de chrétiens engagés  sont découragés : 

On y avait cru , on s’est engagé  , il y a  10 ans  ,  il y a   20 ans , on s’est usé  dans  tous les services d’église  - catéchèse  

liturgie  , animation des funérailles  - et puis les prêtres se font de plus en plus rares ,  les fidèles engagés  ont 

beaucoup de mal à  trouver de la relève , dans la société   , le fait d’être chrétien est tourné  en dérision  - on est 

dénigré , critiqué  sans cesse  alors à  qui faire  confiance , à  quoi se raccrocher ?  

On a pourtant essayé d’appeler d’autres  mais sans réponse ! on n’a pas trop envie d’aller frapper aux portes comme 

le font les témoins de Jéhovah, ce n’est quand même pas à  nous de faire cela !  

 Même au sein de nos communautés où l’on chercherait  un milieu porteur et convivial, il règne parfois des tensions, 

des rivalités qui font mal  - que c’est dommage ! 

Alors comment retrouver souffle, comment oser encore ?  

Dans le livre de Cronin , intitulé  «  la citadelle »  , l’auteur explique   que pour  unir les gens , il faut leur proposer de 

bâtir une citadelle  … alors au niveau de la paroisse  , certains  chrétiens ont eu l’idée de relancer une fête de la 

paroisse  pour l’an prochain  - le rassemblement  festif de  2002  au Moulin d’Achicourt  est resté  comme une heureux 

évènement  à essayer de nouveau  ,  pour se  donner à  connaître mutuellement  , pour se faire connaître à  d’autres et 

manifester  que notre  Eglise est toujours  bien vivante et peut proposer un chenin de  bonheur  .. cette idée  a germé 

et des propositions seront  faites en ce  sens – mais sans attendre , relançons  nos équipes de  clocher  et regardons  

tout ce qui se fait  déjà de beau  pour accueillir , rejoindre, proposer et accompagner les personnes  - cherchons  à  

être vraiment le « sel de la terre et la lumière  du monde » … 

Ne disons pas trop vite : nous sommes peu nombreux , nous sommes trop  vieux  -  les apôtres  étaient  douze pauvres  

hommes et c’est l’Esprit de Jésus  qui leur a  donné courage et force  pour oser annoncer la bonne nouvelle 

C’est  l’apôtre Paul qui a  écrit cette  parole : « la force de Dieu se déploie dans la  faiblesse »  

Alors retrouvons le feu  sacré, retrouvons un élan nouveau et devenons de vrais apôtres, porteurs de la bonne 

nouvelle de jésus  vivant et  source de vie !                                       abbé Gabriel Berthe                        


